

Agenda CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ PRI, señales de humo

Una vez consumada la victoria electoral del 5 de julio, era de esperar que los buenos muchachos del PRI cerraran filas y se pusieran a trabajar para dar a sus electores una muestra de unidad, disciplina y sabiduría política. En vez de eso, parece que cada quien jala por su lado, y muchos priistas —sobre todo los alineados con el señor expresidente don Carlos Salinas de Gortari— están dispuestos a arrebatar a la presidenta del partido, Beatriz Paredes, su parte del mérito en el triunfo.

Para los observadores políticos objetivos e imparciales, la siguiente relación de hechos confirmaría que la unidad, el trabajo en equipo, y otras cositas de las que presumieron la semana pasada los priistas es "de dientes para afuera":

1) La *famiglia* casi en pleno se dio cita en la boda de una hija de Emilio Chuayfett Chemor, en lo que pareció ser su lanzamiento como futuro coordinador de la bancada priista en San Lázaro. Entre otros muchos estuvieron ahí el citado CSG, el gobernador Enrique Peña Nieto, cabeza visible del Grupo Atlacomulco, y todos los integrantes de ese poderoso club que es dueño y señor del Estado de México, y que hoy tiene en la mira la residencia oficial de Los Pinos a partir del 1 de diciembre de 2012. ¿Pues no

que el *Grupo Atracomucho* no existía, según declaró Enrique Peña Nieto? Preguntan los analistas bisoños entrometidos. ¡Se habían tomado unas largas vacaciones sus integrantes, pero ya regresaron! Exclaman los cronistas del Estado de México.

2) Extrañamente, no asistieron al ágape dos figuras centrales del PRI: el *Jefe de Jefes* y *Mi Truchimán Favorito*. ¿Les hicieron el feo a Manlio Fabio Beltrones Rivera y a Emilio Gamboa Patrón? Sería un signo de fractura inexplicable en el compacto equipo de Salinas, que recientemente dio una muestra de su poder en el penoso caso del expresidente de cuyo nombre ni él mismo se acuerda, quien dijo padecer escasez de agua en el tinaco y "voluntariamente" se declaró, casi

uno de "Los Tres Chiflados" después de censurar a su neurólogo de cabecera y luego desnegarse, gentilmente asesorado por el mencionado Emilio.

3) ¿Tanto han cambiado las cosas para Gamboa Patrón, que ya veía segura la presidencia del PRI en lugar de Beatriz? Si es así, comenzará el 1 de septiembre próximo su travesía en el desierto, cuando se quede sin curul y no pueda ocupar la oficina principal del edificio de Insurgentes Norte.

4) Están encabezando los ataques contra *Mi Truchimán Favorito* dos o tres políticos reciclados, particularmente aquellos que tuvieron sus días de gloria a la sombra del doctor Ernesto Zedillo y que hoy regresan al escenario, de la mano de Beatriz Paredes y le hacen trabajitos de todo tipo: operadores electorales, consultores no tan externos, encuestadores atinados y, sobre todo, golpeadores políticos.

5) Estamos presenciando, una vez más, otro round en versión corregida y aumentada del pleito interminable entre los expresidentes Salinas y Zedillo.

Por la manera en que se están acomodando las piezas en el

ajedrez, todo indica que las blancas las jugará el doctor Zedillo con lo que queda de su equipo —si alguna vez lo tuvo— y las negras las moverá el inmortal Salinas, al mando de un grupo que todos creían disuelto y dividido, pero que nunca se disolvió ni se dividió, pero sí se está recomponiendo y revitalizando en favor de un precandidato presidencial que no es el favorito de Beatriz ni de Manlio y, por lo visto, tampoco de Emilio.

Si algunos priistas creen que se están malinterpretando los signos que envían, que no utilicen señales de humo. Que usen métodos más precisos para no confundir a los electores que les dieron un voto de confianza el 5 de julio, pero que de igual manera podrían decepcionarse rápidamente y quitárselo en 2010 o 2012.

Agenda previa

Un lector, culto por supuesto, comenta que el título de la Agenda Confidencial de ayer: "Ofendidos y calumniados", le recordó el de la novela de Fiódor Mijáilovich Dostoyevski (1821-1881): *Humillados y ofendidos*.

La diferencia es que el autor ruso se refiere en su obra a los "jodidos plus", cruelmente victimados por la clase dominante de su época, y en la columna se habla de los "ricardos influyentes", que son parte de la clase dominante de nuestra época.

Lo increíble es que estos "ricardos", que fueron privilegiados por sus parientes y amigos con la subrogación de guarderías del IMSS, al conocerse las listas se sienten víctimas de un complot, o sea: ofendidos y calumniados.

¿Qué querían? ¿Que Daniel Karam hiciera como que la Virgen le hablaba y "perdiera" las listas?

A propósito, nuestros servicios de inteligencia y contrainteligencia afirman que varios políti-



Fecha 14.07.2009	Sección Política	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

cos y expolíticos que resultaron exhibidos con la publicación de las listas, contrataron a expertos en archivonomía para hurgar en esos explosivos documentos y ver si se sacan la lotería y encuentran algunos Molinar, algunos Horcasitas o personas ligadas a esos apellidos. Según estos "gambusinos" de las listas, el actual secretario de Comunicaciones y Transportes no "actualizó" los datos cuando fue titular del IMSS y los expuso al escarnio público. En el lenguaje de los buscadores de oro político, "actualizar" significa "maquillar, rasurar, ordeñar, limpiar" las listas de nombres y apellidos comprometedores. Y como dicen que don Juan Francisco no les hizo ese "favor", ahora irán con todo contra él.

¡Fidel, Fidel... qué tiene Fidel, que los del PAN y los de Nueva Alianza no pueden con él! Exclaman en el puerto jarocho. Y documentan: luego de que todas las encuestas daban como un triunfador absoluto a Ulises Ochoa Valdivia por Nueva Alianza en el distrito electoral XIII, donde la votación fue de 54.7 por ciento, y como por arte de magia la balanza se inclinó a favor del candidato del PRI, que supuestamente ganó por medio millar de votos. Aquí se puso en práctica una auténtica elección de Estado, más bien del estado de Veracruz, entre otras razones porque estaba en juego algo más que una diputación para

cualquier partido político, y por el perfil y el vínculo del abanderado de Nueva Alianza. ☒

Por la manera en que se están acomodando las piezas en el ajedrez, todo indica que las blancas las jugará el doctor Zedillo y las negras las moverá el inmortal Salinas, al mando de un grupo que todos creían disuelto y dividido, pero que nunca se disolvió ni se dividió